
Último trem para Paris
Foi assim que me senti, em despacho com o 
ministro das Comunicações Juscelino Filho, 
na última terça-feira (5), em Brasília.
Fui levar para discussão com o ministro 
um projeto extremamente importante 
para o desenvolvimento do Maranhão, 
importantíssimo para atrair empresas 
de grande porte para a ZPE digital, com 
a criação de grandes bancos de dados 
aqui, indispensáveis para todos os tipos 
de empresas, universidades, governo, 
permitindo que tenham sempre a mão e 
disponíveis todos os dados importantes 
necessários ao funcionamento delas.
Esse projeto estava composto por um cabo 
submarino, ligando São Luís a Fortaleza 
e, através dessa ligação, estaríamos nos 
ligando a todo mundo, por meio de banda 
larga de altíssima velocidade, atraindo 
grandes empresas para cá já que, além disso, 
temos água e energia disponíveis, sem 
registros de anomalias climáticas severas, 
terremotos, furacões, tremores de terra. Para 
isso, necessitaríamos de 700 km de cabo 
submarino entre as duas capitais nordestinas. 
O projeto se completaria com uma ligação 
em fibra ótica entre São Luís e Brasília, 
com cerca de 2000 km, o que completaria a 
infraestrutura de desenvolvimento digital do 
estado. 
O ministro foi logo me dizendo que havia um 
projeto privado apresentado ao Ministério, 
que faria a ligação entre Fortaleza e a 
Guiana, em cabo submarino, com tecnologia 
de ponta, sendo oferecido pelo empresário 
empreendedor aos estados brasileiros do 
litoral, localizados entre Fortaleza e a 
Guiana. Ou seja, Piauí, Maranhão, Pará, 
Amapá, que teriam que preparar as bases 
para receber o cabo submarino. Mas essas 
obras teriam que ficar prontas antes do cabo 
submarino passar por esses locais porque, 
depois de colocado, já não seria possível 
participar mais. Esse estado ficaria fora, com 
grande prejuízo ao seu desenvolvimento. 
O prejuízo seria enorme, pois o sistema 
existente no Nordeste é antigo, obsoleto, 
com enorme latência e falhas constantes, 

não suportando o tráfego que viria. Ele me 
falou que o Pará criou uma empresa só para 
isso e já obteve do BID o apoio necessário 
para se integrar ao sistema. O governador do 
Piauí já esteve com o ministro e o BID e está 
seguindo os mesmos passos. 
Foi então que me senti um passageiro do 
último trem para Paris que, no risco de 
perdê-lo, estaríamos irremediavelmente 
presos ao passado, destinados ao atraso e 
fora das oportunidades do futuro.
Mas, na quarta-feira (6) tínhamos um 
encontro marcado com o BID (Banco 
Interamericano de Desenvolvimento) para 
tratar do projeto Casa de Esperanças, coisa 
que fizemos logo no início. Lá ficamos 
sabendo que o nosso pedido de apoio já 
estava em Washington para a decisão. 
Portanto, a parceria estava funcionando 
muito bem. Otimistas com a notícia, 
entramos na discussão do cabo submarino e 
as coisas foram ficando menos ameaçadoras, 
o tempo estava mudando. 
Eu e Antônio Nunes - que faz parte da 
SEDEPE e é dotado de grande experiência, 
jurídica e administrativa e ajudou muito na 
formulação da parceria com o BID com a 
Casa de Esperanças - conseguimos avançar 
para não perdermos esse trem histórico. Ao 
final da reunião, ficou acertado um contrato 
com o BID para formular a solução de nossa 
participação no projeto, nos mesmos moldes 
firmados com o Pará e, por intermédio de 
uma PPP (Parceira Público Privada), que 
seria realizada pelo BID, escolher uma 

empresa privada para construir e operar o 
sistema no Maranhão, garantindo assim 
o acesso à mais moderna tecnologia de 
comunicação do mundo, nos conectando 
globalmente. Essa empresa vencedora da 
PPP pagaria o trabalho realizado pelo BID, 
sem nenhum ônus para nós. 
Com isso, vamos recuperar o tempo perdido 
e, tranquilamente, pegar o trem para Paris, o 
trem do desenvolvimento sustentável que há 
anos buscamos.
Não ficaremos para trás. São José não falha, 
meus amigos.
Tivemos também uma audiência 
muito importante com o ministro do 
Desenvolvimento Agrário, Paulo Teixeira, 
acompanhado de Walter dos Santos, da 
Comunidade Quilombola do Piqui da Rampa 
(em Vargem Grande-MA); de Zé Carlos, 
superintendente do Incra no Maranhão; de 
Augusto Lobato, responsável pelos assuntos 
de comunidades na SEDEPE; do Rafael 
Leitoa, prefeito de Timon e de muitas 
autoridades do sistema e do Ministério. 
Apresentamos o projeto desenvolvido pela 
SEDEPE, Raízes Solares, um projeto piloto 
que depois será aprimorado e estendido para 
toda as demais comunidades quilombolas que 
se organizarem para receber e desenvolvê-
lo. O ministro prometeu todos os esforços 
para que, no primeiro trimestre do próximo 
ano, o projeto esteja implantado em Piqui da 
Rampa. Esse projeto tem como base vender 
a energia produzida por placas fotovoltaicas, 
em projeto de 2 MW (megawatts). Esses 
recursos apurados serão aplicados no 
desenvolvimento da comunidade. 
Walter aproveitou o momento para pedir 
ao ministro Paulo Teixeira que entregasse 
ao presidente Lula uma carta em que a 
comunidade solicitava a criação de uma 
Universidade Quilombola, no Maranhão, a 
primeira do Brasil, o que muito alegrou o 
ministro.
Finalmente, depois de muita luta, vamos 
atender às comunidades quilombolas, na 
busca pela independência financeira e pela 
dignidade de suas laboriosas famílias.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE COELHO NETO
AVISO DE LICITAÇÃO

A Prefeitura M. de Coelho Neto - MA, por meio da Sec. M. de 
Planejamento e Gestão, torna público para conhecimento dos 
interessados que fará realizar, , licitação na modalidade Pregão 
Eletrônico 012/2024.do tipo menor preço, para a Contratação 
de empresa para execução de decoração natalina - Natal 2024, 
compreendendo: locação, fornecimento, instalação e materiais 
elétricos, manutenção e retirada de peças, objetos, luzes e en-
feites com os temas natalino para secretaria de planejamento 
e gestão,  no dia 29/11/2024 às 08:00 horas, através do, site 
https://www.portaldecompraspublicas.com.br, sendo presidida 
pelo Pregoeiro desta Prefeitura: Edital https://www.portaldecom-
pras publicas.com.br e https://licitacoes.coelhoneto.ma.gov.br/. 
Esclarecimentos: cpl.coelhoneto.ma@gmail.com. Coelho Neto 
- MA, 06 de novembro de 2024. Sérgio Ricardo Viana Bastos – 
Sec. M. de Planejamento e Gestão.

ESTADO DO MARANHÃO
PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO RICO DO MARANHÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 003/2024– CPL/PMPR/MA

A PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO RICO DO MARANHÃO, atra-
vés da Central Permanente de Licitação, torna público que realizará às 
09h00min do dia 28 de novembro de 2024, licitação na modalidade 
Concorrência, na forma Eletrônico, do tipo Menor Preço por Global, 
objetivando o Registro de Preços para eventual e futura Contratação 
de empresa especializada na prestação de serviços de limpeza ur-
bana no município de Porto Rico do Maranhão/MA, em conformidade 
com especificações e quantidades constantes no Projeto Básico (Anexo 
I) do Edital. O Edital e seus anexos encontram-se a disposição de todos 
os interessados no Portal de Compras da Prefeitura: http://www.licitacao-
portoricoma.com.br/, bem como no PNCP e através do portal web: www.
portorico.ma.gov.br/.

Porto Rico do Maranhão/MA, 30 de outubro de 2024.
Geziel Dias Rabelo

Agente de Contratação
Porto Rico do Maranhão/MA.

ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO – CPL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 025/2024 – CPL/ALEMA

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 2253/2024 - ALEMA

OBJETO: Registro de preços para locação de grupos geradores de 
Energia Elétrica movidos a diesel.

DATA DA ABERTURA: 29 de novembro de 2024 às 09:00. 

LOCAL DE REALIZAÇÃO: A sessão será realizada através do 
Portal Licita ALEMA, pelo endereço eletrônico 
www.licitaalema.com.br. Informações adicionais disponíveis em 
www.al.ma.leg.br e www.licitaalema.com.br.

São Luís (MA), 11 de novembro de 2024.

Gabriel Manzado Dias Marques
Pregoeiro

Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras nas Indústrias 
Metalúrgicas, Siderúrgicas, Empresas Mecânicas,  de Material Elétrico, 
Eletrônico, de Refrigeração, de Informática, de Fabricação, Manutenção 
e Montagem de Estruturas Metálicas de São Luís, Raposa, Paço do 
Lumiar, Bacabeira, Rosário, São José de Ribamar e Santa Rita no 
Estado do Maranhão – Sindmetal CNPJ: 06.039.507/0001-35 

Fundado em: 21/05/1959 
       Filiado a CTB/FITmetal 

 
 SEDE PRÖPRIA: Rua Senador João Pedro, 165 – Fabril – São Luís – Maranhão – CEP 65.025.790 

Fone: (0XX98)3222-8022 –– E MAIL: sindmetal@uol.com.br 

 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO Campanha Salarial 2025 

 
O SINDMETAL, entidade de classe sem fins lucrativos, no uso de suas atribuições legais e Estatutárias, 
CONVOCA todos os trabalhadores(as) em geral das empresas do setor de reparação de veículos e 
acessórios, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no dia 20 de novembro 
de 2024 (quarta-feira) às 18:00h na Sede Administrativa do SINDMETAL, situada à Rua Senador João Pedro, 
165, Canto da Fabril nesta Cidade, sempre em primeira convocação com o quórum Estatutário ou em segunda 
convocação, meia hora após, com qualquer número de trabalhadores presentes, para deliberarem sobre a 
seguinte pauta: 
 1) Discutir, alterar e aprovar a PAUTA REIVINDICATÓRIA da Campanha Salarial: Data Base 01.01.2024;  
2) Eleição da Comissão de Negociação Salarial 2024;  
3) Autorização para celebração de Acordos Coletivos e/ou Convenção Coletiva de Trabalho 2024 ou 
ajuizamento de DISSIDÍO COLETIVO, caso sejam frustradas as negociações;  
4) Aprovação da autorização dos trabalhadores para os descontos da Contribuição Negocial (1%) sobre o 
salário base de todos os trabalhadores (as) da Categoria;  
5) Outros assuntos de interesse da Categoria. São Luís(MA), 07 de novembro de 2024. 

 
Gerson dos Santos Cardoso da Silva 

Presidente do Sindmetal/MA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
   
   
   
   
   
   
   
   
   

O entrevistado do programa 
‘Café com Notícias’ desta 
segunda-feira (11), na TV 
Assembleia, foi o secretário 
estadual de Articulação Política, 
Rubens Pereira, que, durante 
conversa com a jornalista e 
apresentadora Elda Borges, fez 
um balanço das ações realizadas 
pela secretaria.
“Nós temos dado todo o nosso 
apoio, o nosso esforço, para 
ajudar o governador Carlos 
Brandão a administrar esse 
estado, graças a Deus, dentro da 
nossa pasta que é Articulação 
Política, e que não é feita só por 
mim no governo. Eu tenho a 
felicidade de ter um governador 
que já foi secretário de 
Articulação Política, então fica 
mais fácil dele entender como 
funciona”, explicou Rubens 
Pereira.
O secretário ressaltou que 

um dos fatores importantes 
para os bons resultados tem 
sido a parceria e o trabalho 
em conjunto que é feito entre 

a Secretaria de Articulação 
Política, o governador 
Carlos Brandão, o secretário 
Extraordinário de Assuntos 

Municipalistas, Orleans Brandão 
e o subsecretário da Casa Civil, 
Junior Viana.
Rubens Pereira destacou ainda 
que a parceria do governo 
do Estado com a Assembleia 
Legislativa também tem sido 
fundamental para a resolução de 
diversos problemas do estado.
Sobre as expectativas para 
o ano de 2025, o secretário 
informou que o governador 
está preparando um grande 
pacote de ações para beneficiar 
todos os municípios do estado. 
O secretario fez, ainda, um 
breve balanço do resultado das 
eleições deste ano.
O programa ‘Café com 
Notícias’ é exibido de segunda 
a sexta-feira, às 8h30, na TV 
Assembleia (canal aberto digital 
9.2; Maxx TV, canal 17; e Sky, 
canal 309).

José Reinaldo
O ex-governador José Reinaldo Tavares escreve às terças-feiras para o Jornal Pequeno

“Vamos recuperar 
o tempo perdido e, 

tranquilamente, pegar o 
trem para Paris, o trem 

do desenvolvimento 
sustentável que há anos 

buscamos”

Rubens Pereira faz balanço de ações da Secretaria 
de Articulação Política em entrevista à TV Assembleia

Rubens Pereira informou que o governador Brandão está preparando 
pacote de ações para beneficiar todos os municípios do estado

Itaú alerta que governo precisa 
cortar R$ 60 bilhões para 
cumprir meta fiscal até 2026
Em uma análise recente, o 
Itaú apontou que o governo 
brasileiro precisa implementar 
um pacote de corte de despesas 
de, no mínimo, R$ 60 bilhões 
até 2026 para garantir o 
cumprimento do teto de gastos 
do novo arcabouço fiscal. A 
projeção do banco envolve 
uma redução de R$ 25 bilhões 
em 2025, com um ajuste 
adicional de R$ 35 bilhões em 
2026.
Para alcançar o montante 
previsto para o próximo ano, 
o Itaú acredita que o governo 
pode contar com o sucesso das 
medidas anunciadas, como o 
“pente-fino” em benefícios 
sociais. A iniciativa visa 
reduzir o crescimento anual de 
beneficiários da Previdência de 
4% para 3% e do Benefício de 
Prestação Continuada (BPC) 
de 12% para 6%.
O economista-chefe do Itaú, 
Mario Mesquita, e sua equipe 
destacaram que, até setembro, 
dados preliminares indicam 
avanços nas revisões dos 
benefícios por incapacidade da 
Previdência, embora ainda haja 
pouca evidência de impacto no 
BPC.
Medidas adicionais para 2026
Para 2026, o Itaú sugere que o 
governo avalie outras áreas de 
corte, como o BPC, o Seguro-
Desemprego, o Fundeb, pisos 
constitucionais de saúde e 
educação, além da previdência 
dos militares. Segundo a 
equipe, este corte mínimo 
é essencial para reduzir a 
percepção de risco fiscal e 
manter a credibilidade das 
contas públicas.

O banco também vê a 
iniciativa como uma chance 
para o governo reduzir receios 
quanto a medidas fiscais 
onerosas, como a proposta de 
isenção do imposto de renda 
para famílias com renda de 
até R$ 5 mil, e o aumento de 
práticas contábeis criativas que 
afetam a transparência fiscal.
A equipe do Itaú ressalta que, 
por meio da revisão, seria 
possível assegurar que novas 
políticas públicas, como o 
programa “pé-de-meia” e a 
expansão do “vale-gás”, sejam 
contabilizadas de forma clara e 
estejam em conformidade com 
as normas fiscais.
Percepções sobre o risco fiscal
Na avaliação do Itaú, os 
riscos fiscais no Brasil 
permanecem elevados devido 
a três principais fatores: 
crescimento das despesas 
obrigatórias acima do limite 
fiscal pode comprometer 
o cumprimento do teto até 
2026; proposta de isenção 
do imposto de renda para 
famílias com renda até R$ 5 
mil pode ser apresentada ainda 
este ano; e práticas contábeis 
criativas comprometem a 
transparência e o controle das 
contas públicas, permitindo 
a reintrodução de estímulos 
parafiscais.
Em meio a essa discussão, o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmou, na última 
semana, que o governo está em 
fase avançada de preparação 
das medidas de contenção de 
gastos públicos e que espera 
anunciar as iniciativas em 
breve.  (COM BOLETIM NACIONAL)


